
场外群众也通过网络进行了投票
评议，其中：

满意20168票
约占82%

基本满意834票
约占3%

不满意3467票
约占15%

制图 银刚

现场评议代表对市食品药品监督
管理局进行了投票评议，其中：

满意79票
约占88% 基本满意6票

约占7%

不满意4票
约占5%
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核心提示

洛阳·涧西

“阿姨，我的玩具一共卖了19.5元，我想都放进募捐箱
里！”“没想到我老太太两幅画卖了40元，我也全捐了，一分
不留！”……在此起彼伏的成交声和对书画作品的啧啧赞叹
声中，重庆路二社区“邻里守望志愿者书画展暨义卖会”达
到高潮。

此次活动，得到了社区志愿者和居民的大力支持，志愿
者选送的义卖书画作品有40余幅，作品内容十分丰富，一
经展出，就吸引了众多居民围观，短短2个小时，就有一半
的作品被喜爱的居民买走。所有书画作品的作者都是党
员志愿者陈素真老师的学员，他们在向老师汇报学习成绩
的同时，也愿意像老师一样无私地奉献自己的爱心，陈老师
感叹道：“看到他们能画出这么好的作品，并且还把卖画的
钱全部捐给‘阳光基金’，这就是对我最大最好的回报！”

和书画义卖一起进行的，还有闲置物品义卖活动。活
动现场，居民把家中闲置的物品摆出来，玩具、图书、水壶、
不锈钢炒锅……“商品”品种繁多，成交量居高不下。顿时，
现场成了最热闹的“贸易市场”。

此次义卖活动共收到“阳光基金”捐款818.5元，这些
捐款将由志愿者服务队专人管理，全部用于志愿者组织建
设、社区公益事业和对辖区困难群众的帮扶活动。今后，社
区还会定期举办义卖活动，让大家都能把资源节约下来，也
让更多的人参与到爱心助人的队伍中，使文明和谐之花遍
开社区。 （胡贺洪）

重庆路二社区：

邻里守望献爱心
社区义卖显真情

生活新境社区残疾人杨玉梅从今以后再也不用为办理
医保续保闹心了，社区开设的“社区居民事务代办站”，帮助
杨师傅到银行交了费、续了保，杨师傅乐得合不拢嘴：“我们
动嘴，干部跑腿，真好！”。

为更好地满足社区居民日常生活和办理政务需求，生活
新境社区开展了社区居民事务代办工作，通过提供“一站式”
的便民利民服务，最大限度地畅通居民利益诉求渠道。据了
解，社区居民事务代办工作，由网格长负责相应片区的代办业
务，居民在办理审批业务时，只需提供所需材料给网格长即可。

目前，社区居民事务代办涵盖了生活服务和政务代办
两大类，变“让群众跑腿”为“替群众跑腿”，把“政府”搬到了
居民的家门口，受到居民的广泛赞誉。目前，该社区已为群
众代办各类事务数十起。 （吴永亮 王艳芳）

生活新境社区：

社区事务代办
方便居民群众

便民服务怎么样
老百姓“点赞”说了算

自2014年被确定为全省基层四项基础制度机制建设示范城
区以来，涧西区坚持以“四个强化”为着力点，以推行社区“一征三
议两公开”工作法为切入点，以加强三级便民服务中心建设为关键
点，扎实推进基层民主科学决策和便民服务制度机制建设。

重庆路一社区按照“一征三议两
公开”工作法建成毽球场地，满足了
居民开展文化活动的需求；南昌路办
事处江西社区实施社区特事特办制
度和全程代理服务制度，帮助困难群
众申请廉租房，群众纷纷为社区工作

“点赞”。
像这样的事例每天都在发生，社

区居民高兴地说：“如今，居民动
嘴、社区跑腿，特事特办、全程代
理，各项服务真是温暖了咱老百姓
的心啊！”

这是涧西区开展基层四项基
础制度机制建设工作带来的可喜
变化！社区居民纷纷为基层工作

“点赞”。

为加强对基层四项基础制度机
制建设的组织领导，该区建立了纵向
到底、横向到边的工作网络，形成了
三级联动、齐抓共管、一级对一级负
责的工作局面。

涧西区按照“高起点开局、高标
准开展、高质量推进”工作要求和

“点上突破、面上活跃、质上提升”工
作思路，建立了联系分包制度，落实

“三大员”责任：区委组织部、区民政
局定期到社区督促检查，当好“监督
员”；办事处班子成员每人分包一个
社区，坚持搞好跟踪服务，当好“服
务员”；办事处干部坚持全程参与，
全面掌握分包社区的具体情况，当
好“组织员”。

同时，该区还实行“月督查、季小
结、半年评、年终考”的督促考评机
制，按照“试点先行、示范引领、整体
推进”原则，在确定重庆路办事处、长

安路办事处、徐家营办事处为示范点
的基础上，要求各办事处分别确定1
个社区作为试点社区先行先试，3个
试点办事处坚持边示范、边总结、边
提高，辐射带动其他社区规范推进，
起到较好的示范带动作用。

在实际工作中，该区将过去长期
坚持并被社区干部群众认可的社区

“三会”（听证会、议事会、评议会）与
“一征三议两公开”工作法有机结
合，提出在“一征”过程中，对确有
必要的事项通过召开社区听证会
的形式，广泛征求群众意见；在“三
议”过程中，明确要求通过召开社
区“大党委”会议、社区议事会的形
式，召集辖区相关单位及党员群众
代表共同协商议事、制订解决方
案；在“两公开”过程中，将群众满
意度测评纳入社区评议会，评议结
果向群众公开。

重庆路办事处注重抓住“核心”，推进
基层决策民主化、科学化，在严格落实“一
征三议两公开”工作法中，创新建立了“新
三三制”“三务合一”工作机制，及时发现
群众关心的热点、难点问题，并充分利用
社区大党委、党员群众议事会与相关单
位沟通协商，广泛动员社区党员志愿者
队伍和兴趣小组热心居民参与决策和监
督。目前，该办事处运用“一征三议两公
开”工作法，成功解决了院内花园车辆乱
停乱放、安装石椅报刊栏、建立毽球场等
问题，得到居民的支持与认可。

珠江路办事处春光社区在实施“一征
三议两公开”工作法中，先后组织开展了

“敲门”“创优”等系列行动，转变工作作
风，提升服务质量：开展“敲门”行动，组织

社区工作人员每周安排半天时间敲门入
户500余户，访民情、听民意、解民忧，帮助
解决问题135个；开展“创优”行动，推行预
约服务，通过电话、网格长、楼栋长等随时
随地接受居民预约，方便居民办事；实施

“先锋”行动，组织13名党员先锋队，对辖区
内70岁以上行动不便的老人开展上门办理
老年乘车证服务工作，受到居民们的赞扬。

长安路办事处青岛路二社区创新推
出“星级服务”工作模式，将社区居民划分
为五个服务级别有效开展服务。今年以
来，对孤寡老人、空巢老人等五星级服务对
象，已开展上门义务诊疗、体检服务2次；对
孤寡老人、空巢老人等五星级服务对象和
患重病、重残人员等四星级服务对象，已帮
助其集中代买、采购生活用品6次……

“没想到轻轻一点，就啥都知道了，这
东西真好用啊！”在郑州路办事处工作人
员的指导下，李阿姨正学习使用“慧涧西”
触摸查询系统。

日前，郑州路办事处依托机关和社区
二级便民服务网络，及时把办事处、社区
涉及民生事项的各相关业务办理流程，通
过阳光便民网、微信、飞信等网络平台进行
发布，让群众足不出户享受“零距离”服务。

涧西区把三级便民服务中心建设作
为完善基层便民服务机制的有效抓手，以
建设基层服务型党组织为目标，确定了服
务阵地建强、服务制度完善、服务水平提
升的工作目标。目前，该区 12 个办事处
55个城市社区均建有便民服务大厅，18个
村改居社区建有便民服务大厅9个。

为全面提升基层便民服务工作，涧西
区制作了《涧西区便民服务指南》，涵盖民
政、劳动保障、计划生育、党务工作等4大

类23项办理事项，明确了办理对象、办理时
限及收费标准等，开通便民服务网上查询
系统，为居民办事提供指引和导航服务。坚
持把“办事是否公正、服务是否到位、群众是
否满意”作为衡量服务成效的标准，力争把
服务中心（站）建设成“倾听群众呼声、了解
社情民意、服务人民群众”的便民通道。

同时，该区还在便民服务中心（站）实
行“一窗式受理、一站式办结”的柜台式服
务，内设民政、社保、计生、残联、综治、司
法等服务窗口，把与群众密切相关的20余
项服务事项全部纳入便民服务中心集中
管理，初步形成了以区行政服务大厅为中
心、以办事处便民服务大厅为结点、辐射
至社区的便民服务代理网络。

如今，涧西区初步形成了“民主科学、
平安和谐、便捷高效、公开透明”的基层服
务机制，使基层四项基础制度机制建设工
作在各个社区不断焕发生机。（涧宣）

完善机制 试点先行

因地制宜 亮点纷呈

真心便民 百姓“点赞”

《百姓问政》昨日聚焦食品药品监管

药店违规销售处方药将入“黑名单”
火锅店承诺的“高汤”，可能

只是过量使用食品添加剂的结
果；集贸市场销售的廉价化妆品，
质量不一定过得硬；到街边药店
买药，您可有医生开具的处方？

昨日上午，2015年最后一期
《百姓问政》进行了直播，市食品
药品监督管理局接受大家评议。
在这期节目中，食品添加剂、处方
药等成为关键词。

短片：近日，《百姓问政》栏目组接到市民
投诉，称在关林芳达市场购买到了疑似假冒
的化妆品。接到投诉后，记者来到芳达市场
进行调查。在一家化妆品销售商店内，记者
购买了一套售价为13元的“妮维雅”男士套
装护肤品，以及一瓶售价为30元的“欧莱雅”
男士护肤霜。随后，记者拿着这些化妆品到
某大型商场专柜进行对比，销售人员称根本
没有见过此类产品。记者在芳达市场还发
现，香皂等商品也存在类似问题。

市食品药品监督管理局副局长尤东坡：
人们购买使用化妆品是为了更加美丽漂亮，
如果购买到假冒或质量不合格的化妆品，结
果会适得其反。短片中反映的问题，说明我
们的监管还存在问题，特别是对化妆品集贸
市场的监管还有不到位的地方。针对这个问
题，我们将会同洛龙区相关部门对芳达市场
化妆品经营情况进行集中监督检查。下一
步，市食品药品监督管理局将把化妆品的经
营作为监督检查的重点，强化对进货验收、储
存等环节的监督管理。市民如果遇到化妆品
使用安全及产品质量问题，可以拨打市食品
药品监督管理局电话63936110进行投诉，也
可以直接拨打110反映。

短片：数据显示，我国每年约有
19.2 万人死于药品不良反应，在医
学上被称为“药源性死亡”，“凶手”
就是处方药的滥用。按照《药品流
通监督管理办法》规定，药品零售企
业应当按照国家食品药品监督管理
局药品分类管理规定的要求，凭处
方销售处方药。《百姓问政》栏目记
者近日走访了城市区部分药店，发
现“左氧氟沙星胶囊”“头孢克肟胶
囊”等处方药品的购买并无处方这
一“门槛”。

市食品药品监督管理局药品流通
监管科科长段敬炎：针对短片反映的
问题，我们将启动稽查程序从严查
处。根据《药品流通监督管理办法》规
定，药品零售企业在执业药师或者其
他依法经过资格认定的药学技术人员
不在岗时销售处方药或者甲类非处方
药的，责令限期改正，给予警告；逾期
不改正的，处以 1000 元以下的罚款。
处方药凭处方销售是个监管难点、顽
症，近年，我们在每年进行两次检查的
基础上，还开展了两次专项整治行动，
今年已处理此类案件近20起。

市食品药品监督管理局局长司志
华：一方面，我们将继续加大对处方药
凭处方销售的检查力度；另一方面，我
们将加大处罚力度，采取对违反规定
的药品零售企业列入“黑名单”、责令
停业整顿、吊销营业执照等措施，促使
处方药凭处方销售的落实。
本报记者 李三旺 见习记者 李梦龙

短片：不少火锅店声称，店内火锅
汤底是精心熬制的大骨汤。有业内人
士透露，一些饭店在使用诸如“牛骨
膏”之类的食品添加剂“熬汤”。《百姓
问政》栏目记者在火车站附近的一家
食品添加剂商店看到，柜台内摆放着
各种食品添加剂。这位店主坦言，不
少厨师在使用食品添加剂时，用多用
少都是“凭良心”。

尤东坡：目前，我国经过批准可以

使用的食品添加剂共有 23 大类 2400
多个品种。短片中反映的问题属于食
品添加剂滥用。今后，我们将继续严
格要求餐饮机构对食品添加剂做到专
人采购、专人保管、专人领用、专人登
记、专柜保存，并加大对涉及食品添加
剂的专项抽验力度。今年，全市针对
中小餐饮机构的随机抽验计划为4000
批次，目前已完成3200批次，不合格的
餐饮机构，我们将责令其限期整改。

短片：近日，市民马先生看到一则
特价药材广告，因家中有老人需要，他
就到销售点购买了该药材。马先生在
将这些药材磨粉时，却发现有很多疑
似石头的硬块。马先生联系到卖家，
却遭到推诿。如今，不少消费者特别
是中老年消费者在销售商赠送礼品等

“攻势”下，花费数百元甚至上千元购
买药品或保健品。然而，多数人在服用
或使用后，却没有收到理想功效。

市食品药品监督管理局药品稽查
大队大队长郭少朕：短片中马先生购
买的是中药材，我们已接到其举报，将
尽快检查药品是否合格，给出答复。
如今，以讲座或体验形式推销保健品、
药品的现象确实存在，他们通过“洗
脑”的方式骗钱。在此提醒广大消费
者，在购买药品或保健品时，一定要到
正规药店、大型商场或超市专柜等正
规销售渠道。

11111111111111111111111111111111 买到问题化妆品
可直接拨打110
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违规销售处方药
将被列入“黑名单”

中老年人要谨防被“洗脑”

食品添加剂不可滥用
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■项目名称：中实年产540台（套）新能源装备产业
化基地建设项目

■投资总额：1.05亿元
■项目概况：该项目位于涧西区衡山路，以建设大

型铆焊构件车间为主，新建厂房约8300平方米，在充分
利用原有设备的基础上，新增大型卷板机、焊接操作机、
数控切割机等设备。

■现场声音：
该项目业主方为中实洛阳重型机械有限公司。该公

司成立于1981年，其产品涉及矿山、冶金、建材、船舶、石
油化工、新能源以及相关配套的自动化控制、工程塑料、
大功率减速器和大型铸锻件等10余个领域，现已成为国
家大型企业，是中原地区重型机械制造基地。

中实洛阳重型机械有限公司相关负责人介绍，该项
目于 2013 年 5 月开始建设，目前已全部建成并投入使
用。按照相关规划，未来该项目可用于生产新能源油页
岩的炼油配套设备。

油页岩又称油母页岩，是一种高矿物质含量的固体
可燃有机沉积岩。油页岩经热解后可得到类似原油的页
岩油和类似天然气的煤气。由于石油是由碳氢化合物组
成的复杂混合物，它包括气体（天然气）、液体（原油）、固
体（煤炭除外），按照这一定义，油页岩属于石油。在国际
上油页岩被列为非常规油气资源。目前，我国的油页岩
储量超过7000亿吨，折合成页岩油约为476亿吨，仅次
于美国、巴西和爱沙尼亚，居世界第四位。

该负责人说，油页岩炼油工艺相对复杂，但其生产效
率较高，且提炼过程中产生的二氧化碳排放量相对较少，
环保性更好。中实洛阳重型机械有限公司多年来在矿
山、冶金、石油化工等行业的机械制造方面积累了丰富经
验，涉足油页岩炼油配套设备市场门槛并不高。同时，该
公司积累的国内外客户众多，想要抢占油页岩炼油设备
市场并非难事。

■后期展望：
该项目预计未来可年产540台（套)与油页岩炼油相

关的设备，其中包括移动破碎站30套、双齿辊破碎机30
台、推焦刮板机480台，年新增产值4.5亿元。

本报记者 王蕾 特约通讯员 高德权
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